

Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

Materia:

INTERCULTURALIDAD Y SALUD II

Reporte de lectura

“Vudú”

Docente:

Sergio Jiménez Ruiz

Alumno:

Oswaldo Morales Julián

2- “B”

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez Chiapas a 02/07/2020.

Vudú

El vudú es el nombre que recibe una religión que tiene sus orígenes a partir de África y que fue desarrollado a partir del contacto con el cristianismo de los esclavos que eran trasladados a Europa y a América.

Estas personas comenzaron a combinar sus creencias con otros elementos y así fueron forjadas las particularidades del vudú.

Por su conjunto de rituales y creencias, el vudú es definido como animista (confiere alma a objetos) y teísta (cuenta con deidades).

Sus cultores crean un estado de trance como vehículo para comunicarse en estas divisiones o divinidades y en los sacrificios como ofrendas.

Es importante tener en cuenta, debido al **sincretismo**, el movimiento que busca conciliar diferentes doctrinas, existen numerosas variantes del vudú e incluso se ha desarrollado religiones derivadas, como la umbanda y la santería. En un sentido amplio, puede decirse que el vudú sostiene la existencia de una entidad que rige el universo sobrenatural, pero que no es acausal al ser humano.

La denominación de "ciencia vudú" puede aplicarse en también variedades de la peor de las ciencias-ficción, un curioso tipo de fraude que podríamos denominar la "ciencia-ficción vudú".

Manifestaciones vinculadas a la creencia y ejercicio del vudú y brujería cometidas en España.

El uso abusivo de la creencia del en vudú es el del trata con fines de explotación sexual, las acusaciones y malos tratos dirigidos contra los llamados menores-brujos o los abusos sexuales en rituales son algunos ejemplos de estas prácticas. Se examinará este nuevo fenómeno y analizará su legalidad bajo el prisma del derecho penal español a fin de proteger a las víctimas, establecer los límites de su ejercicio y analizar las consecuencias normativas de estas prácticas vinculadas a las ciencias en vudú y brujería.

Se parte de la existencia de una estrecha relación entre religión y **sanación** ya que las acciones que vamos a estudiar no son exclusivamente físico empíricas

tales como las realizadas por los curanderos, en su mayoría hombres, que a menudo ha ejercido labores de masajistas, que relajan y arreglan los huesos, músculos,

Aunque dichas acciones están pautadas, por lo que se puede incluir entre los rituales terapéuticos, muchas de ellas aparecen estrechamente relacionadas con el mundo religioso

Los rituales mágicos-simbólicos y los físicos-empíricos. Es decir en muchos rituales terapéuticos, existen parcial o completamente, componentes simbólicos y mágicos a menudo sin contacto físico y corporal, tales como: los rezagos, y las referencias a santos o espíritus en las canciones o transmisiones; muchas están ligeramente ligadas a curar o mejorar las enfermedades.

Otros son rituales más físicos-empíricos, como untar al enfermo de barro, sobar el estómago, y las extremidades del cuerpo, echas con agua con ron, perfumes y miel, limpiando con ramas golpeando suavemente el cuerpo o agarrando la cabeza de la persona tensamente en ademán de sacar la enfermedad

REFERENCIAS:

Garcia, B. M. (2002, 1 febrero). Ciencia-ficción vudú Tribuna de Astronomía y UNIVERSO 33. <https://core.ac.uk/reader/185530868>

Autores: Julián Pérez Porto y Ana Gardey. Publicado: 2015. Actualizado: 2016.
Definicion.de: Definición de vudú (<https://definicion.de/vudu/>)

Bechiarelli, C. E. (2017, 19 septiembre). Tratamiento jurídico-penal de los abusos vinculados a la creencia y ejercicio de la brujería y vudú en España (especial referencia al delito de trata de seres humanos). Dehesa.
<http://dehesa.unex.es/handle/10662/6228>